

Paris opère pour le commerce de proximité

Lyne Cohen-Solal, adjointe de Paris chargée du commerce, Philippe Ducloux, président de la Semaest et Stéphane Keïta, de la Caisse des Dépôts, signeront cet après-midi à l'Hôtel de Ville un partenariat visant à approfondir l'action publique menée en faveur du commerce et de l'artisanat dans les quartiers parisiens.

Depuis 2004, la Ville de Paris a missionné la Semaest pour mener des actions de préservation et de développement du commerce de proximité et de l'artisanat dans de nombreux quartiers parisiens. Elle intervient pour acheter, par voie de préemption ou de gré à gré, les locaux commerciaux situés dans des zones touchées par la mono-activité ou la désertification commerciale, afin d'y réimplanter des commerces de détail, à des loyers compatibles avec leur activité. Au total, près de 650 commerces de proximité, soit 75.000 m², se sont installés ou ont maintenu leur activité grâce à l'intervention de la Semaest. Au terme d'une décennie de mise en œuvre de l'opération "Vital Quartier 1", la Semaest s'apprête à revendre les 107 locaux dont elle a fait l'acquisition. C'est pour maintenir une protection sur la destination des 60 locaux les plus menacés et les plus stratégiques qu'un partenariat a été décidé entre la Ville de Paris, la CDC et la Semaest donnant ainsi naissance à la "Foncière Paris Commerce", dont le protocole sera signé aujourd'hui.

PME Export/Cambon. Le ministre des Affaires étrangères, Laurent Fabius, vient de répondre à la question au **sénateur-maire (UMP) de Saint-Maurice, Christian Cambon**, concernant la nécessité de soutenir l'action des PME-PMI françaises à l'exportation. Depuis le 1er mars, une direction des entreprises et de l'économie internationale a été créée. Et le ministère des Affaires étrangères renforce par ailleurs ses relations avec les régions. Ainsi 8 ambassadeurs pour les régions ont été mis en place et au-delà des secteurs stratégiques (aéronautique, défense, nucléaire civil), une attention nouvelle est portée sur l'agroalimentaire, les énergies renouvelables, la santé, les transports urbains et interurbains, la ville durable et des nouvelles technologies de l'information et de la communication, en cohérence avec le plan «export» du ministère du commerce extérieur.

Le projet de Cité de la gastronomie Paris-Rungis se discute aujourd'hui à Chevilly-Larue

Après l'inscription du repas gastronomique des Français au patrimoine culturel immatériel de l'Unesco en novembre 2010, le gouvernement a décidé de créer un réseau des Cités de la gastronomie. Celui-ci vise à promouvoir la culture gastronomique française et à valoriser la diversité des métiers de l'alimentation. Le site Paris-Orly est sélectionné et les équipes travaillent à la concrétisation du projet. La rencontre d'aujourd'hui se déroule au théâtre André-Malraux à Chevilly-Larue. Contact : Pauline Baumaire, tél : 01.43.99.74.84, responsable de communication du pôle aménagement et développement économique.

Thiais/Einbeck. A l'occasion du cinquantenaire du jumelage entre Thiais et la ville allemande d'Einbeck, la commune val-de-marnaise lance un concours de création visuelle ouvert aux jeunes Thiaisiens de 9 à 16 ans. Ce concours leur propose d'imaginer un visuel en utilisant toute forme de création graphique. «En s'appuyant sur l'actualité locale, notre but est de faire éclore les talents locaux» souligne le maire (UMP) de Thiais, Richard Dell'Agnola. La création, composée d'une feuille à dessin au format A4 et d'un calque pour le texte, devra notamment contenir les termes : jumelage, Thiais, Einbeck, 50 ans. Début avril, un jury se réunira pour sélectionner la plus convaincante des propositions. Le lauréat du concours verra sa création utilisée par la ville pour la communication autour des festivités organisées à la Pentecôte.

Vincennes/durable. La Semaine du développement durable se tient dans la ville jusqu'à samedi. Expositions, conférences, ateliers, projections, contes, visites et balades sont proposés au public de tous âges. Vendredi 5 avril, conférence : «L'impact du changement climatique sur la biodiversité», par Georges Emblanc, consultant en éducation à l'environnement (Cœur-de-ville, de 20 heures à 22 heures). L'événement fort de la semaine est la journée de samedi qui propose différents stands d'informations, des conférences, balades, projections et animations pour tous les âges (esplanade de l'hôtel de ville de 10h30 à 18 heures). Cet événement est également décliné pendant la semaine dans les restaurants scolaires, où les élèves sont invités à adopter des comportements plus responsables avec des gestes simples : finir son pain, trier son plateau, ne pas gaspiller l'eau.

Villeneuve-St-Georges. Dans le cadre de l'opération «Plus d'arbres, plus de vie!» l'école maternelle Condorcet a planté cinq arbres. La plantation à laquelle ont participé les élèves de grande

section de l'école, les jardiniers de la commune, les parents d'élèves et le personnel encadrant de l'école, s'est déroulée dans l'enceinte du groupe scolaire. Ces cinq arbres ont été plantés par les élèves de grande section : un frêne, un merisier des bois, un tilleul et deux chênes rouvres. Chaque arbre s'est vu attribuer un nom. Pour chacune des plantations, un panneau de bois peint par les enfants est le témoignage de cet événement. Pour les préparer à cette journée événement, des sorties en forêt ont été organisées en novembre. Deux classes ont pu aller visiter l'arboretum de Chèvreloup (à Rocquencourt), ainsi que la Faisanderie de Sénart.

Médecine 94. Une Journée découverte intitulée «Professionnels de santé : exercer dans le Val-de-Marne», a lieu demain jeudi de 8h30 à 13h30 à la salle des fêtes du conseil général à Créteil. Cette journée présente aux étudiants et professionnels de santé l'offre de soins et les possibilités d'exercice du département. Occasion de rencontres et d'échanges entre professionnels de santé et collectivités territoriales, cette matinée s'adresse à tous les jeunes professionnels de santé en fin de formation, aux remplaçants et collaborateurs, aux professionnels de santé à la recherche d'un nouveau mode et/ou lieu d'exercice, et aux collectivités territoriales. Au programme : réussir son installation, atouts et dynamiques du Val-de-Marne, l'offre de santé dans le Val-de-Marne avec des témoignages de professionnels de santé récemment installés dans le département.

Chevilly-Larue/Seniors. La commune participe cet après-midi à la salle Simone-de-Beauvoir aux troisièmes Assises des seniors présentées par le Centre local d'information et de coordination gérontologique (CLIC 6). Ces rencontres sont destinées à répondre aux besoins et attentes des personnes âgées et de leur entourage en matière de prévention et d'information.